

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

NO DESAPARECERÁ EL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

Por Fernando Reyes

Yolanda Elías Calles Cantú, presidenta del Consejo General, indicó que con la reforma político-electoral aplicada, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) no fungirá de manera autónoma y, pese a que su desaparición no está contemplada, las atribuciones que deberá ejercer continúan en análisis. Asimismo, puntualizó que para contar con un proceso electoral ordenado y en línea para 2015es imprescindible dar a conocer cómo quedarán las leyes secundarias. "Lo que sabemos es que se va a crear un órgano enorme, con muchísimas facultades, con mucho personal, no tenemos muy claro cuáles competencias van a quedar en el terreno de lo local, sobre eso hay incertidumbre". De igual manera, descartó que se contemple el reintegro del presupuesto aprobado para el IEQ, pues añadió que los recursos ya están etiquetados para determinadas actividades, y señaló que para la desaparición de ese órgano, tendría que existir una disposición Constitucional. "No está planteada la desaparición de los institutos locales, es decir, el presupuesto anunciado tiene su aplicación, las actividades, el programa de actividades del instituto sigue vigente, probablemente habrá que ajustarse de acuerdo a las leyes que estén regulando las reformas constitucionales, pero el IEQ sigue, es decir no desaparece y no procedería esto de regresar recursos", dijo. Finalmente, expuso que el Instituto continuará operando y lo que queda pendiente es conocer qué atribuciones tendrá, pues aunque es despojado de la autonomía, continuará con los trabajos operativos. "Seguirá operando hasta que una disposición Constitucional sea construida, ahorita no, es decir, lo que conocemos, el proyecto de dictamen aprobado en Cámara de Senadores no contempla la desaparición de los institutos electorales locales", finalizó aclarando que son atribuciones que actualmente tiene el IFE, y por eso será necesario esperar las leyes secundarias.

(<http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=7680>) 2/01/13

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DEBE PRI RESPALDAR REFORMA POLÍTICA: VEGA

El coordinador del PAN en el Congreso del Estado, Guillermo Vega enfatizó que el PRI debe respaldar el Pacto por México y respaldar la Reforma Política, al destacar que en este mes, los legisladores locales votarán a favor o en contra de esta iniciativa. **(El Corregidor 3)**

MANOS FUERA: ZAPATA

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, aseguró que no meterá las manos en el proceso electoral del 2015 en este municipio. Espera que autoridades federales y estatales puedan cumplir esto y permitir que sea la autoridad electoral la única que coordine y vigile este proceso de elecciones tan importante. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

BLINDARÁ SEDESOL APOYOS SOCIALES

Debido al inicio de los procesos electorales en la entidad, Manuel Pozo Cabrera, delegado de SEDESOL en Querétaro, anunció que se estarán blindando los programas sociales que la dependencia maneja a través de mayor información a la ciudadanía. **(a.m. 4-A)**

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RECIBIRÁ PAN PROPUESTAS PARA CONSEJO ESTATAL

Guillermo Vega, coordinador del PAN en el Congreso local, señaló que en este mes su partido llevará a cabo 18 asambleas municipales para renovar el consejo estatal, además, se decidirá la sucesión o reelección del dirigente nacional Gustavo Madero. (**El Corregidor 3**)

PODER EJECUTIVO

PIDE CALZADA UNIDAD EN FAMILIA PARA 2014

En el primer día de 2014, el Gobernador José Calzada Rovirosa, deseó a los queretanos paz y los mejores propósitos para este nuevo año. También destacó la importancia de estar con la familia durante estas fechas y que exista unidad al interior de los hogares queretanos. En múltiples ocasiones ha reiterado que continuará trabajando con mucho entusiasmo y con un alto compromiso social. Con imagen de la Señora Sandra. (**Plaza de Armas 1 y 10**)

PORTAL MÁS TRANSPARENTE

El portal de Internet del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro pasó de la posición 15 a la 4, dentro del Índice de Gobierno Electrónico Estatal en 2013, que se realizó a las 31 entidades, federativas y el DF, considerando a estas herramientas como factores de apertura y transparencia. Las primeras cinco posiciones las ocupan Nuevo León, Jalisco, Chiapas, Querétaro y Yucatán. Destaca Querétaro por las 11 posiciones que escaló en un año. (**Diario de Querétaro 3-A, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 7**)

ROMPIÓ QRO. RÉCORD EN ADOPCIONES EN 2013

La Directora del Sistema Estatal DIF, Maru Bueno Zúñiga, indicó que en 2013 se rompió el récord de adopciones de menores de edad en Querétaro, al otorgar a 50 pequeños a hogares donde puedan tener una vida feliz. (**El Corregidor 5**)

PRETENDE IQM BRINDAR MÁS ATENCIÓN TELEFÓNICA

De acuerdo con la Directora del IQM, Lourdes Alcántara, uno de los objetivos en 2014 es incrementar las atenciones telefónicas a mujeres, y lograr que al final de la administración no exista ninguna mujer violentada en Querétaro. (**El Universal Querétaro 4-A**)

RESUMEN ANUAL

Se publican los eventos de toda índole que marcaron los meses de julio a diciembre del 2013. Se mencionan al Gobernador José Calzada; al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y en imagen la señora Sandra Albarrán. (**Diario de Querétaro 6-A y 7-A. Sólo mención del Gobernador, en El Financiero Bajío 3-B**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

LO MÁS DESTACADO DE 2013

Se presenta un resumen acerca de los eventos más destacados durante el año 2013, donde destacan el logro de que el Municipio de San Joaquín sea el primer en México con cobertura total de agua potable, luz y piso firme, según refirió el Gobernador José Calzada. Asimismo, refieren diversos puntos importantes durante el cuatro informe de actividades del Gobernador José Calzada Rovirosa, entre otros. (**El Universal Querétaro 8-A**)

ERIGIRÁN CENTRO DE JUSTICIA

Con una inversión de 32 millones de pesos, la SDUOP, lleva a cabo la construcción de un Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, el cual estará ubicado en las inmediaciones del Boulevard Bernardo Quintana y Avenida Revolución, informó su titular Pío X Salgado. Detalló que en este edificio se contempla una inversión aproximada a los 32 millones de pesos y se espera que pueda ser entregado a la ciudadanía por parte del Gobernador José Calzada en la primer quincena del mes de julio del presente año. En imagen el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. (**Plaza de Armas 4**)

PROVEEDURÍA LOCAL, ALCANZA 96% DE LA PARTICIPACIÓN

El 96% de la obra que realizó la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el año 2013 quedó en manos queretanas, así lo dio a conocer el titular de la SDUOP en Querétaro, José Pío X Salgado, quien explicó que en el año que recién pasó se generaron cerca de 6 mil empleos, siendo una inversión federal de cerca del 90% y el resto son recursos estatales, licitándose de forma pública la mayoría de las obras. (**El Corregidor 8**)

ESPERAN DICTAMEN PARA CONSTRUIR CARRILES CONFINADOS

La SDUOP indicó que la construcción de carriles confinados para el transporte público deberá esperar el dictamen final de la Secretaría de Gobierno del estado, con base en el proyecto de modernización del transporte público por lo que su ejecución comenzará este 2014 o el próximo año. José Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, dijo que están esperando el dictamen final y el análisis que se tenga de la Secretaría de Gobierno y el señor Gobernador. “Nuestro punto de vista es que hay que trabajar más en la adecuación de las unidades, el trabajo previo. Son las primeras etapas”. (**El Universal Querétaro 1-A y 4-A**)

MODERNIZAN RECAUDACIÓN EN EL ESTADO

Con una inversión de 180 millones de pesos, la Secretaría de Planeación y Finanzas renovó el software y el equipo de cómputo del Gobierno Estatal, con el objetivo principal de agilizar la recaudación e impulsar la armonización fiscal contable en coordinación con los 18 municipios queretanos. El titular de la dependencia, Germán Giordano, detalló que esta modernización evita que el sistema se sature en aspectos como la recaudación del refrendo vehicular 2014. (**Plaza de Armas 14**)

ALISTAN 2 DE 20 HORNOS ECOLÓGICOS

La contaminación generada por las ladrilleras podrían mitigarse con la implementación de los hornos ecológicos MK2. La proyección es concretar 20 hornos de este tipo para que sustituyan a los exigentes, aunque a la fecha sólo se encuentra con uno adquirido y otro con presupuesto aprobado, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. El costo promedio de cada horno es de 250 mil pesos, pero se gestionan 10 millones de pesos ante la federación, con el objetivo de efectuar el cambio tecnológico de las ladrilleras del estado. (**a.m. 6-A**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

TRANSPORTAN GRATIS A JÓVENES SERRANOS

Por medio del programa de transporte escolar para jóvenes de la sierra, durante el segundo semestre del año se logró trasladar al norte del estado a un total de 600 queretanos que migran hacia la capital para estudiar una carrera universitaria. La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, informó que este esquema se instauró al inicio del segundo semestre de 2013, al tiempo que se plantea su crecimiento para beneficio de más alumnos. **(El Universal Querétaro 2-A)**

TIENE QUERÉTARO 451 MIL ALUMNOS

Tras el levantamiento del Censo de Escuelas, Alumnos y Maestros de Educación Básica y Especial (CEMABE), los resultados preliminares indican que se tienen 451 mil estudiantes de ese nivel. Dicho estudio fue realizado por el INEGI en convenio con la SEP, sin embargo, los resultados a detalle no se tendrán hasta marzo. **(El Universal Querétaro 5-A)**

ABANDONAN AULAS 35% DE ALUMNOS DE BACHILLERES

Así lo refirió el director general del COBAQ, Héctor Guillén Maldonado, quien explicó que algunos se mudan a otro plantel o a otro subsistema, pero la mayoría decide no concluir sus estudios, ya sea por falta de recursos, problemas familiares o embarazos juveniles. **(El Universal Querétaro 1-A y 5-A)**

LLEGARÁ UN NUEVO FRENTE FRÍO

En Amealco, Huimilpan, Pedro Escobedo y San Juan del Río la temperatura bajará hasta 4 grados centígrados este jueves. Según pronósticos de la CEA el clima gélido continúa en San Joaquín y en Pinal de Amoles, donde los termómetros oscilan entre 6 y 14 grados. **(a.m. 1-A y 5-A y El Corregidor 6)**

PLANEA CEA COBERTURA TOTAL DE AGUA PARA ESTE AÑO

La CEA ejercerá un recurso de mil 100 millones de pesos en este año, con lo que se espera lograr una cobertura de 100% de agua potable en los 18 municipios de Querétaro. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, informó que el recurso económico estatal en acciones hidráulicas será de más de 420 millones de pesos, derivado del programa Agua Cerca de Todos, aunado a una dotación de 650 millones de pesos proveniente del gobierno federal. **(El Universal Querétaro 6-A)**

TENDRÁ AGUA INCREMENTO DEL 2% TRIMESTRAL, ANUNCIA CEA

Lo anterior fue informado por el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma. "Somos cuidadosos por órdenes del Gobernador, estamos obligados por ley hacerlo trimestralmente (el aumento), conforme se incrementan los insumos, principalmente energía eléctrica, recursos humanos, mantenimiento, refacciones; son incrementos moderados que rondan en el 2%". **(Plaza de Armas 4)**

VAN POR TURISMO MÉDICO

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, confirmó para este 2014 la llegada de las cadenas de hospitales ABC y Puerta de Hierro al Estado, lo cual permitirá consolidar a Querétaro como la ciudad de la salud y dinamizar el turismo de tipo médico. Consideró que el papel del gobierno es seguir abriendo las puertas para generar la inversión de más cadenas. **(Diario de Querétaro 1-A)**

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

RECOLECTAN MEDICINA CADUCA

Basado en la salud de los queretanos y la protección al medio ambiente, el programa de Acopio y Disposición de Medicamentos Caducos ha registrado 18.5 toneladas recolectadas. De acuerdo con el director de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud estatal, Alejandro Tenorio, la operación de este programa está dada una vez que el fármaco caduca o inclusive desde el momento en que termina el tratamiento de una enfermedad. **(Plaza de Armas 14)**

LEVANTAN BANDERA BLANCA EN SALUD

El presidente municipal Gilberto García acompañado de Alejandro Tenorio, en representación del Secretario de Salud del Estado, develaron la placa "Bandera Blanca en Salud" en la comunidad de Quiotillos. El representante del sector Salud del estado, dijo que estas acciones que dejan huella, ya que impactan directamente en la vida de habitantes y esto es posible gracias la suma de voluntades. **(El Corregidor 10)**

RECHAZAN PREVENCIÓN DE ADICCIONES

A pesar de advertencia del CECA de que la edad promedio de consumos de drogas legales e ilegales en el estado ha disminuido, en algunos casos desde la primaria, el coordinador general de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, descartó la posibilidad de implementar pláticas de prevención en las escuelas este año. Indicó que esta situación no se presenta en todas escuelas de educación básica, aunque, están abiertos a la colaboración de cualquier institución. **(El Economista Querétaro 6)**

PREVÉN MÁS CONSULTAS EN SALUD MENTAL

El Centro Estatal de Salud Mental (CESAM), prevé incrementar el número de consultas que se brindan, mediante el Programa de Telemedicina a los municipios de la zona de la Sierra Gorda y el semidesierto, este año, adelantó la titular del centro, Esther Cetina García. Actualmente, se brindan un total de 130 consultas al mes; sin embargo, esperan poder llegar a brindar 100 más, dijo. **(El Economista Querétaro 6)**

TRANSPORTE PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD, HASTA 2015

El director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno Cortés, indicó que para el 2015 se iniciará con la infraestructura en el transporte público que permita dar un servicio de calidad a las personas con discapacidad. Explicó que estas mejoras a favor de ese sector, van de la mano de la construcción de los 2 corredores urbanos, de la 5 de Febrero y de avenida Zaragoza. **(El Corregidor 16)**

PODER LEGISLATIVO

INCREMENTA MIGRACIÓN DE NIÑOS Y JÓVENES: A. DELGADO

El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Oscoy, dio a conocer que en año nuevo incrementa la migración, principalmente de niños y jóvenes que van en busca de una estabilidad económica y familiar. **(El Corregidor 7)**

A PONERSE LAS PILAS EN REDQ: CARREÑO

Más que tener paciencia para esperar los cambios con el sistema RedQ, el Instituto Queretano del Transporte debe ponerse las pilas, sentenció el diputado Ricardo Carreño, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en la Legislatura. Consideró importante continuar analizando quiénes están dentro del sistema de transporte en la operación de las unidades y determinar quiénes realmente están cumpliendo con sus deberes laborales. **(Diario de Querétaro 3-A)**

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

LEGISLATURA Y ESFE DEBERÁN COORDINARSE PARA FISCALIZAR

Ahora que la Legislatura ha recuperado sus facultades fiscalizadoras en los municipios, se debe hacer una combinación de las atribuciones que tenían antes y lo que realiza ahora la ESFE para que los representantes populares le den seguimiento a cualquier señalamiento de alguna administración tanto estatal como municipal y que se actúe de inmediato, consideró el diputado Alejandro Delgado Ocoy, presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante en la Legislatura local. Consideró importante que los 25 diputados tengan la oportunidad de señalar, revisar, y que se disipen con claridad todas las dudas sobre alguna cuenta pública, "el principal beneficiario sería el ciudadano que es el que está pagando sus impuestos". (**Diario de Querétaro 1-A**)

REGULARÁN SALARIOS DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS

Ningún salario por encima de lo que obtiene el Gobernador, aseveró el diputado Marco Antonio León, quien dio a conocer que en breve se contempla la presentación de la Ley de Salarios Máximos, con la que a través de un comité ciudadano se regularán los sueldos de los funcionarios. Aseguró que con ese lineamiento ningún prestador de servicios podrá obtener un sueldo superior al del jefe del Ejecutivo estatal, el cual asciende a los 97 mil pesos mensuales. (**Plaza de Armas 4**)

PIDE REDISTRIBUIR PRESUPUESTO DE SALUD

El presidente de la Comisión de Salud del Congreso local, Enrique Correa Sada señaló que es importante que las autoridades redistribuyan el presupuesto para el sector salud del próximo año, a fin de eficientar el servicio y atender la demanda. (**El Corregidor 3**)

REGULARÁN CONVIVENCIA DE HIJOS DE PADRES DIVORCIADOS

El diputado del PRI, Gerardo Sánchez Vázquez, informó que está trabajando en una iniciativa de Ley para regular la convivencia entre padres e hijos cuando existe una separación o divorcio, esto por el incumplimiento de la pensión alimenticia. (**El Corregidor 5**)

DIFÍCIL "PASAR" BODAS GAY: MALH

El PRD no ha presentado la iniciativa de Libre Convivencia para que se avale el matrimonio entre personas del mismo sexo en Querétaro, señaló el legislador Marco Antonio León Hernández, quien dijo que sólo un legislador representa a dicho partido en el Congreso local, por lo que será complicado buscar consensos para su aprobación. (**El Corregidor 5**)

VEN AL 2014 COMO UN AÑO DE LEYES Y REFORMAS

La LVII Legislatura local tienen una serie de leyes y reformas pendientes por aprobar y que podrían cristalizarse en este año, entre ella las necesarias para la implementación del Sistema Penal acusatorio Adversarial de Juicios Orales. Este último pendiente, programado para este mes luego de que los 3 poderes del estado firmaron el acuerdo para fueron que fueran aprobadas, por el pleno del Congreso local, las modificaciones a 5 leyes. (**El Economista Querétaro 6**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

MUNICIPIOS

IMPULSAN PLAN METROPOLITANO PARA CUIDAR MEDIO AMBIENTE

Teresa Calzada, regidora del municipio de Querétaro dio a conocer que, en coordinación con El Marqués, Corregidora y Huimilpan, se trabaja en un proyecto metropolitano para hacer frente al crecimiento del estado, en donde se privilegiará el cuidado al medio ambiente. **(El Corregidor 6)**

UNIVERSIDAD CAMBIARÁ VOCACIÓN MUNICIPAL

La llegada de la Universidad de Arkansas a Colón tendrá una trascendencia para el municipio, sostuvo el edil de la demarcación, Alejandro Artega Cabrera. El alcalde consideró que el campus de la Universidad estadounidense contribuirá a cambiar la vocación del municipio, pues dijo, se convertirá en un atractivo adicional para las empresas que deseen instalarse en la zona. **(El Economista Querétaro 6)**

LA MOVILIDAD ES UNO DE LOS RETOS PARA 2014: RLV

Este 2014 será un año de retos para la administración municipal de la capital, en los cuales no detendrán los proyectos para mejorar las condiciones y la calidad de vida de los queretanos, pues es un tema que no concluye, in concluirá, señaló el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola. Dijo que uno de los retos para este año es el tema de la infraestructura vial, pues ésta no sólo se compone de automóviles sino de personas que utilizan el transporte alternativo. **(Plaza de Armas 13)**

GASTO SOCIAL SERÁ PRIORIDAD EN LA CAPITAL: RLV

Luego de conocer de manera oficial, el Presupuesto de Egresos para el municipio de Querétaro, durante el ejercicio fiscal 2014, el alcalde Roberto Loyola, reconoció que la principal prioridad es privilegiar el gasto social. Reconoció que además se busca poder acceder a recursos del orden federal y estatal mediante diversos programas para multiplicar los recursos de 2 mil 522 millones asignados. **(El Corregidor 7)**

INICIA HOY EL PAGO DE PREDIAL Y TENENCIA

A partir de este jueves inicia el pago del impuesto predial en las cajas recaudadoras del Centro Cívico, en las siete delegaciones, juzgados cívicos, Cine Teatro Rosalío Solano, cajas populares y tiendas de conveniencia, informó Antonio Ávila Arvizu, Secretario de Finanzas, quien reiteró, quienes cumplan con esta obligación en enero tendrán un 12% de descuento y en febrero un 8%. Informó que proyecta recaudar más de 435 millones de pesos durante 2014. **(Diario de Querétaro 5-A, Plaza de Armas 3 y El Economista Querétaro 4)**

INVERTIRÁ LA CAPITAL 130 MDP EN OBRAS PARA SEGURIDAD

Del presupuesto destinado para la Seguridad Pública en la capital, que será superior a los 355 millones de pesos, 130 millones serán destinados a obras del SUBSEMUN, explicó el secretario de Finanzas de la capital, Antonio Ávila. **(El Corregidor 4)**

HABRÁ 7 CONTENEDORES PARA PINOS NAVIDEÑOS

Un total de 7 contenedores especiales colocará el área de Servicios Públicos Municipales, alrededor de la ciudad, para recolectar los árboles de Navidad que dejó la temporada, informó su titular, Gustavo Zepeda. **(Plaza de Armas 3)**

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

TAPAN “BACHECITOS” EN LA CAPITAL

Tres cuadrillas de mantenimiento trabajan en obras de bacheo en vialidades primarias de la capital, informó el titular del área Eduardo Jiménez del Prado, quien agregó las arterias más afectadas durante los últimos días fueron Av. Universidad, Av. tecnológico, Av. Zaragoza, Av. de la Luz, Pie de la Cuesta, Sombreroete y laterales del boulevard Bernardo Quintana, debido dijo a que las lluvias de los últimos días originaron “bacheos en la calle”. (**Diario de Querétaro 4-A**)

MEJORARÁN IMAGEN DE 80 TIANGUIS

A fin de dignificar los espacios para el ejercicio del comercio, durante este año, el Municipio de Querétaro arrancará un programa de mejora a la imagen de los 80 tianguis que existen en la ciudad, anunció el director de Inspección, Fernando Goyeneche. (**Plaza de Armas 9**)

RETIRAN INSPECTORES 69 MIL AMBULANTES

Durante 2013, los 70 inspectores integrantes de la Unidad de Inspección del municipio capitalino realizaron el retiro sin decomiso de 69 mil 022 comerciantes que se encontraban en vía pública ofreciendo algún producto sin la licencia necesaria para ejercer esta actividad, explicó el responsable de esta dependencia municipal, Fernando Goyeneche. (**a.m. 5-A**)

ESTACIONAMIENTOS Y VALETS, BAJO CONTROL

A partir de la segunda semana de enero entrará en funcionamiento el nuevo reglamento de estacionamientos y valet parking, el cual establece -entre otras cosas- gratuidad de este servicio en clínicas y hospitales, media hora gratis en plazas comerciales, categorización de estacionamientos en A, B y C y en base a esto las tarifas correspondientes. Al respecto la regidora Abigail Arredondo advirtió que durante los primeros días de enero los dueños de estacionamientos y empresas dedicadas al valet parking deberán acudir al Centro Cívico a refrendar sus licencias de funcionamiento, y con ello asumir lo que establece el nuevo reglamento. (**Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 9 y El Corregidor 5**)

GASOLINERAS, UN RIESGO PARA ZONAS URBANAS DE LA CAPITAL QUERETANA

Alrededor de 60% de las gasolineras instaladas en la capital no se cuentan siquiera a 100 metros de distancia de zonas habitacionales, centros comerciales, iglesias, escuelas y centros de trabajo, afirmó el regidor, José Luis Aguilera Rico. Comentó que con el nuevo Reglamento para el Establecimiento de Gasolineras y Estaciones de servicios se busca implementar medidas de prevención, de manera que se especifique una distancia mínima para la ubicación de estos establecimientos de las zonas habitacionales, propuesta en 150 metros. (**El Financiero Bajío 3-B**)

MUNICIPIOS QUERETANOS, REPROBADOS EN EVALUACIÓN DE TRANSPARENCIA

El presidente de la CEIG, Javier Rascado Pérez, informó que en la última evaluación realizada a los portales electrónicos de Internet de los municipios queretanos, la cual se llevo a cabo el pasado 13 de diciembre, se identificó que 13 de los 18 municipios bajaron su nivel de cumplimiento de la ley de acceso a la información. (**El Financiero Bajío 1-B**)

ALISTAN ARRANQUE DE OBRAS

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, dio a conocer que en este 2014 se reforzará el trabajo de obra pública, sobre todo aquellas acciones que son de primera necesidad, con recurso de 40 millones de pesos, contemplando la demolición del antiguo Hospital General. (**Diario de Querétaro 11-A y 3-República**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

AMPLIARÁN AVENIDA JUÁREZ EN SAN JUAN

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Lázaro Aguilar Gachuzo, informó que el gobierno municipal proyecta para este año la rehabilitación y ampliación de la avenida Juárez, que forma parte del camino Real de Tierra Adentro, Patrimonio Cultural de la Humanidad. Aún no se define un monto total a invertirse, pero se prevé que en este mes pueda concretarse todo el proyecto para gestionarlo ante la federación. (**El Universal Querétaro 4-A y El Corregidor 11**)

DENUNCIAN COLOCACIÓN ARBITRARIA DE ANTENAS

Empresas de telefonía celular reinciden en la colocación irregular de antenas en zonas habitacionales de San Juan del Río; en los últimos meses las autoridades han clausurado 6 estructuras que se pretendían instalar en comunidades y el centro histórico. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Lázaro Aguilar, dio a conocer la ubicación de las antenas carentes de permiso y refirió que ya se realizan los procedimientos administrativos como lo indica la ley. (**El Universal Querétaro 5-A**)

RECONOCEN AUTORIDADES PROBLEMA SANITARIO EN SJR

La comunidad de San Sebastián de las Barrancas Norte en el municipio de San Juan del Río tiene 20 años de hacer la petición de que introduzcan red de drenaje, pues las fosas sépticas con las que cuentan son muy rudimentarias y no retienen las aguas negras, además de que no son desazolvadas de manera oportuna. La inversión aproximada, de acuerdo al subdelegado de la zona, para esa obra es de 20 a 30 millones de pesos. Al respecto, el diputado local Gerardo Sánchez, descartó que la presidencia municipal no atienda la limpieza de las fosas sépticas, pero añadió que esa zona representa un problema permanente para la administración de Fabián Pineda. Por su parte, el coordinador operativo del programa Soluciones en el estado, Fausto Foyo, aseguró que sostendrán una reunión con las autoridades de San Juan del Río para analizar la problemática, sin embargo, no especificó si está contemplada alguna obra para esta comunidad en el Plan Anual. (**El Corregidor 1 y 2**)

PLANTEAN RECICLAJE DE BASURA EN SJR

La Comisión de Ecología del municipio sanjuanense promoverá este año el programa de separación de residuos sólidos en diferentes colonias y comunidades, con el objetivo de aprovechar la basura apta para reciclaje y con ello incrementar el tiempo de vida útil del relleno sanitario, advirtió la regidora presidenta de la Comisión, Yolanda Rodríguez Otero. (**El Universal Querétaro 4-A**)

GASTO SOCIAL ES PRIORIDAD PARA ANTONIO ZAPATA

Por unanimidad se aprobó el Presupuesto de Egresos en el municipio de Corregidora, por un monto de 618 millones 196 mil pesos, de los cuales el 81% se destinará a gasto social, lo que ha sido una prioridad del presidente municipal Antonio Zapata, y de las y los integrantes del Ayuntamiento, indicó la regidora Brenda Cárdenas. (**Diario de Querétaro 4-A**)

RECIBIRÁ CORREGIDORA 100 MDP PARA OBRAS

El alcalde corregidorenses, Antonio Zapata, informó que para este 2014 se tienen previstas obras por más de 100 millones de pesos en la demarcación derivado de los proyectos que la dependencia entregó a la federación y del apoyo que los diputados del Congreso de la Unión se comprometieron a entregar al municipio. (**a.m. 4-A**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

ASEGURAN, HAY CERTEZA JURÍDICA EN CORREGIDORA

“Brindar la certeza jurídica sobre la tierra a sus propietarios es una de las principales tareas que día con día llevamos a cabo en la Secretaría de Gobierno, que por instrucción del presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, damos seguimiento y respuesta a ello, señaló Miguel Ángel Pérez Herrera, Secretario de Gobierno. (**Diario de Querétaro 4-A y El Corregidor 11**)

SUBE IMPUESTO PREDIAL EN 85 COLONIAS

El Secretario de Tesorería y Finanzas del Municipio de Corregidora, Rubén Álvarez, señaló que son cerca de 85 colonias en las que se incrementa el Impuesto Predial en esta demarcación; siendo el tope máximo que alcanzarán del 9.5%. (**Plaza de Armas 3**)

INCREMENTA PRESUPUESTO HUIMILPAN

La presidenta municipal de Huimilpan, Mary García dio a conocer que este 2014 se incrementará el presupuesto en un 9.3% en comparación con el 2013, al destacar que ha recibido mucho apoyo de recursos federales debido a los ingresos propios que se lograron obtener. (**El Corregidor 9**)

ABREN CASA DEL ARTESANO EN TEQUISQUIAPAN

Lo anterior lo informó el presidente de la Comisión de Artesanías y Pymes de COPLADEM, de Tequisquiapan, José de Jesús Piña Reséndiz, quien ha participado de manera activa para que se concrete dicho proyecto. (**Diario de Querétaro 3-República**)

SIGUE EN PROCESO QUEJA DE LA LABORCILLA

A más de 6 meses de haberse generado el enfrentamiento en la comunidad de la Laborcilla en El municipio de El Marqués, el titular de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, Miguel Nava, informó que el organismo sigue investigando dichos acontecimientos, a fin de clarificar si realmente hubo violación a los derechos humanos de las 31 personas que resultaron detenidas. (**El Universal Querétaro 7-A**)

SUPERVISA ALCALDE OBRAS EN AVENIDA DE PINAL DE AMOLES

El edil César Fernando Arcega Pérez, constató los avances de la modernización de la calle 20 de noviembre, la cual tiene una inversión de cerca de 6 millones de pesos en dos etapas. Al respecto, el mandatario municipal señaló: “Agradezco al señor Gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa por el apoyo para este proyecto que le presentamos en una primera reunión que tuvimos”. (**El Universal Querétaro 6-A**)

ARMAN MIGRANTES FESTEJO EN LA SIERRA DE QUERÉTARO

Migrantes que cada año visitan a sus familiares en esta región de la Sierra de Querétaro cumplieron con su desfile y su baile anual. Durante 14 años, este pueblo se ha convertido en el punto de reunión para la fiesta a la que acuden paisanos que cada año regresan a los municipios de Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Arroyo Seco. (**a.m. 5-Reforma**)

INFORMACIÓN GENERAL

DESTAPA HACIENDA A LAS EMPRESAS OMISAS

En el estado existen 270 personas morales, es decir empresas, que han incumplido con sus obligaciones fiscales ante la SHCP, informó el SAT, a través de su portal de internet. De este total, 97.4% se encuentra en el estatus de “ilocalizables” para cumplir con los requerimientos de la autoridad hacendaria.

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

De acuerdo con las nuevas disposiciones derivadas de la Reforma Hacendaria, aprobada por la Cámara de Diputados federal el año pasado, a partir del primer día de 2014, la autoridad fiscal tendrá atribuciones para exponer de manera pública a los contribuyentes incumplidos ante esta instancia. **(a.m. 1-A y 2-A)**

INVERSIÓN, 10% MENOR A LA DEL 2012

A pesar de que el 2013 fue un de los peores para la industria de la construcción, debido a la tardía llegada de los recursos federales, Querétaro cerró con obras por alrededor de los 2,700 mdp en el estado; solamente 10% por debajo de los 3,000 mdp que fueron ejercidos por los 3 niveles de gobierno durante el 2012. De acuerdo con el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler, la SCT ejerció alrededor de 1,300 mdp en el 2013, cerca de 200 millones más que el 2012; mientras que el Gobierno del Estado alcanzó los 1,207 mdp y el monto restante fueron obras de instituciones como el IMSS. **(El Economista Querétaro 2)**

LLEGA ENERO, Y CON ÉL, LOS NUEVOS IMPUESTOS

Este 2014 arranca con gastos y proyecciones de los queretanos ante los nuevos impuestos. La Reforma Hacendaria dejó su impacto que se empieza a sentir con la llegada del nuevo año, ya que en este primer día, ya se homologó en un 16% el IVA en las fronteras, se incrementa el ISR para las personas que ganen más de 750 mil pesos al año, se gravaron las ganancias en la bolsa de valores, el alimento para mascotas, algunos alimentos, entre otros. **(El Corregidor 4)**

VEN DIFÍCIL FACTURACIÓN ELECTRÓNICA

La prórroga de tres meses que ofreció el SAT para migrar al Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) no será suficiente para que todos los contribuyentes se pongan al corriente, aseguró el ex presidente del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, José Ledezma. **(El Universal Querétaro 10-A)**

GUARDERÍA DE UAQ, LISTA EN ENERO: GHR

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, dio a conocer que para este año la guardería de la Máxima Casa de Estudios será una realidad. "Con apoyo de SEDESOL, será para nuestras alumnas madres solteras, ya es un hecho, en este enero ya la tenemos lista". **(El Corregidor 1)**

BULLYING, MÁS FRECUENTE EN JÓVENES DE 12 A 15 AÑOS

El fenómeno de acoso escolar (conocido como bullying) es más recurrente entre los 12 y 15 años, sin embargo es importante identificar los signos de cuándo una persona está siendo víctima de esta situación que se traduce en violencia, y cuando no, porque existen sectores que han magnificado el tema; explicó la presidenta del Colegio de Psicólogos del Estado de Querétaro, Cristina Gómez. **(Diario de Querétaro 2-A)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA "BAJO RESERVA"

Entre las acciones más esperadas del 2014 está la construcción del tren rápido entre Querétaro y la Ciudad de México. El Gobernador José Calzada ha expresado su deseo de que dicho proyecto contemple una base de ascenso y descenso cerca del AIQ, pues ello ayudaría, dijo, al sector empresarial y a la movilidad de miles de mexicanos. Varios empresarios interesados en participar cuentan que las licitaciones iniciarán en febrero. El año inició con el pago de nuevos impuestos, desde el aumento a la gasolina hasta la subida en los precios de varios productos de la canasta básica, pero en el estado de Querétaro hay una buena noticia, pues los ciudadanos no tendrán que pagar tenencia.

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

Este jueves arranca el programa “Querétaro Cerca de Tu Economía Familia” para que quienes estén al corriente en sus contribuciones sólo paguen 450 pesos de refrendo vehicular. El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, ya tiene todo listo para recibir a todos los queretanos que son dueños de al menos un vehículo, “tarea nada sencilla”. Otro pendiente en la agenda del 2014 se encuentra en la Dirección del Instituto Queretano del Transporte, a cargo de Luis Moreno Cortés. Entre las obras a realizarse destaca la construcción de carriles especiales para el transporte público en avenidas como 5 de febrero, Zaragoza y Constituyentes. Posterior a estos cambios en la infraestructura, se espera que la movilidad para personas con alguna discapacidad también se contemple en el proyecto de modernización del transporte urbano. Sin embargo, es un plan de trabajo a largo plazo que podría tardar 2 ó 3 años más. El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ofreció una rueda de prensa antes de que concluyera el año. El priísta exhortó a su gabinete a que durante el 2014 se concentre en su trabajo, pues se augura un año activo, ya que los partidos políticos elegirán a sus candidatos. Además, el munícipe advirtió que aquellas personas que no se sumen al llamado para redoblar el esfuerzo en mejorar las condiciones de vida de los queretanos, será mejor que renuncien o soliciten licencia, si es que desean participar en una campaña política. En privado, el edil reconoció a su equipo de trabajo. Pero la advertencia, fue clara. Por otra parte, refiere que este año se implementará el recién aprobado Reglamento de Estacionamientos, Servicios, Recepción y Depósito de Vehículos en el municipio de Querétaro. De acuerdo con la regidora Abigail Arredondo, el beneficio principal de esta normativa es la regulación de tarifas de cobro, que surgió luego de numerosas denuncias ciudadanas por los precios en los estacionamientos y la falta de responsabilidad de los propietarios en caso de robo o daños. Sin embargo, aún no se ha integrado una Comisión Consultiva que evalúe los horarios y decida las tarifas. “Esperemos que en las oficinas del Centro Cívico regresen del periodo vacacional y este sea uno de los temas a tratarse inmediatamente, porque urge”. **(El Universal Querétaro 2-A)**

“DERECHO DEL CIUDADANO A PARTICIPAR”

Por Jesús Rodríguez Hernández

Comenta que el Estado es el principal responsable en la construcción de los intereses colectivos, también es quien encabeza los programas orientados a un desarrollo con equidad y justicia social y el que garantiza el orden social y democrático. Sin embargo, la búsqueda de una democracia plena no se concibe sin la participación social. En Querétaro existen organismos de muy alto reconocimiento por los logros obtenidos, entre ellos podemos citar a los voluntariados de la Cruz Roja, Las Damas Azules, Grupo Reto y muchas otras asociaciones, incluidas, desde luego, las del sector público como el DIF, que conjuntan voluntades para apoyar a grupos vulnerables o que requieren atención para casos específicos. Sin embargo, para lograr la participación social, las administraciones públicas deben garantizar el acceso a la información de interés general, que se dé su difusión mediante canales de comunicación abiertos de manera permanente con cada área de la administración. Cuando el ciudadano es invitado a participar en las decisiones públicas, asume la responsabilidad y trabaja de manera activa por el bien de su comunidad y en defensa de los intereses de la misma. Aprovechar el entusiasmo, el interés, la experiencia y la capacidad de los ciudadanos es, sin lugar a dudas, la mejor herramienta para mejorar la calidad de vida de la población. **(El Universal Querétaro 11-A)**

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Informa que para la medalla “Ezequiel Montes” destacan tres posibles candidatos: el rector de la de la UNAM, José Narro Robles; el director del Teletón, Fernando Landeros y el eterno Hugo Gutiérrez Vega. Los tres la merecen. Este mes aprobará la LVII Legislatura la Ley de Justicia Alternativa, Ley de Defensoría Pública, Ley de Protección a Víctimas, Ley de Procuraduría y del Poder Judicial. Otra de sus prioridades es la Reforma Política, que pasa por la derogación de la Ley Electoral de Querétaro, entera, con reformas a la Constitución.

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

Incluye la reelección y adelanta a junio los comicios. En el primer trimestre del 2014, el Congreso estará full: Ley de Transplantes y donación de órganos, Ley de Espacios Libres de Humo, Ley de Alcoholes, Ley para Regular Casas de Empeño y Ley de Seguridad Humana. Sergio Arturo Venegas Ramírez informa que el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata apareció este 1 de enero para exigir manos fuera en el proceso para elegir a su sucesor... en 2015. Que ninguno de los tres niveles de gobierno intervenga, pidió. Y es que en entrevista el diputado federal Ricardo Astudillo, del PVEM, se autodestapó como aspirante a la alcaldía. A ver quién le gana. Por último asegura que algunos políticos como Roberto Loyola, Ricardo Anaya, Braulio Guerra, Tonatiuh Salinas y otros, ya tienen sus peticiones para los Reyes Magos. (**Plaza de Armas 1**)

“LOS POLÍTICOS QUERETANOS EN LAS REDES SOCIALES”

Por César Lachira Sáenz

Comenta que hoy en día las redes sociales son muy importantes en la política en cuanto al posicionamiento, pues sirven como un mecanismo de medición para conocer qué tanto interesan sus videos o no a la amplia comunidad de internautas. Por lo anterior, cuestiona “¿sabrán que tan efectivas son sus estrategias para que sus videos colgados en la red sean vistos por los usuarios?”. Ante esto, refiere diversos videos, y sus respectivos números de reproducciones, de varios actores políticos tanto del PRI como del PAN, entre los que destacan a Braulio Guerra, como uno de los que tiene más videos en la red y mayores visitas, además de Roberto Loyola, Jesús Rodríguez, Juan José Ruiz, Ricardo Anaya, Francisco Domínguez y otros. Como se aprecia, para algunos políticos su posicionamiento es de poca importancia y otros manejan muy atinadamente su estadía en la red. En el fondo, estar en la red es fundamental. “Los tiempos cambian y son necesarias otras estrategias que nos permitan estar donde queremos ser vistos”. (**El Universal Querétaro 11-A**)

“CORTE DE CAJA Y ADELANTE”

Por José Alfredo Botello Montes

Realiza un corte de caja de lo que se hizo y de lo que se dejó de hacer, refiriendo que, a principios de este 2014, es oportunidad de plantear propósitos en acciones individuales y colectivas. Señala que le satisface su participación en el trabajo cotidiano en la Cámara de Diputados federal, y por lo que respecta al PAN, en el cual milita, se dice que fue un año muy difícil por no tener la Presidencia de la República. Sin embargo, en realidad el 2013 fue un año bastante positivo para los panistas, porque en lo electoral se logró ratificar el triunfo en la gubernatura más longeva: Baja California y se ganaron presidencias municipales; respecto al padrón quedaron quienes refrendan su militancia, sin importar si hay acceso al gobierno federal o estatal; y en la reforma de estatutos se le da mayor participación a la militancia. En el PRI, lo natural es que regresen a las decisiones de la “presidencia imperial” de tal manera que sus candidatos trascenderán a lo local. En el PAN, lo lógico es continuar con la decisión por parte de sus militantes de quienes deben ser sus candidatos. Grandes retos son los que tienen los partidos políticos en este año de preparación. “Por lo que respecta a quienes militamos en el PAN deberemos trabajar por hacer realidad ese gran lema que dice “Por una patria ordenada y generosa, y una vida más digna para todos”, por lo que si de construir generosidad hablamos, debemos iniciar por la generosidad de uno mismo al darse en favor de un proyecto colectivo”. (**El Universal Querétaro 11-A**)

Síntesis de información local



JUEVES 2 DE ENERO DE 2014

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Destaca que hoy volverá a la normalidad la vida política del Estado. Oficinas gubernamentales, legislativas y empresariales retomarán sus labores y con ello iniciará formalmente el año previo a la elección gubernamental: Como se ha señalado, renovaremos también alcaldías, cabildos y congresos local y federal. Lloverá lodo. (Plaza de Armas 1)

CARTÓN “MASCOTA CON SELLO”

Del Ángel dibuja a un perro nervioso y sudoroso, al tiempo que le colocan la leyenda “IVA” con un sello para ganado. (El Universal Querétaro 11-A)

CARTÓN “ENGAÑANDO...”

Carbajal dibuja a un hombre “Comerciantes”, quien con cara maliciosa y señalando un cartel con cara de monstruo “Nuevos Impuestos”, dice a una mujer espantada que alza las manos y a un gran signo de “\$”: “alza de precios” con rostro de susto: “¡Este monstruo es el culpable...! Yo hago lo que puedo para controlarlo...”. (Plaza de Armas 6)

NOTA: ESTE DÍA NO SE PUBLICÓ EL PERIÓDICO LOCAL: NOTICIAS

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB